



UNE IDÉE POUR AGIR

A Guatemala Ciudad, les jeunes des rues se prennent en main

A 80 ans et une âme de militant chevillée au corps, Gérard Lutte continue de se multiplier pour venir en aide aux jeunes des rues de Guatemala Ciudad, la capitale du Guatemala. Cet anthropologue belge, spécialiste de l'adolescence, les rencontre en 1993, lors d'une étude sur leur condition. Une amitié naît, et un mouvement démarre: le Mojoca (1). «*J'ai écouté leur histoire, leurs rêves, leurs projets de vie, se rappelle-t-il. Ensemble, nous avons décidé de former un mouvement dirigé par les jeunes eux-mêmes, qui leur permettrait de défendre leurs droits, le premier étant le droit à la vie.*» À l'époque, le projet visait à répondre aux urgences – vague de froid, problème sanitaire, menace des escadrons de la mort... – et à donner quelques cours d'alphabétisation. L'action devint ensuite de plus en plus concrète.

Grâce aux solidarités européennes, l'association a fait l'acquisition de trois maisons. La première, achetée en 1999, est un centre d'éducation. La seconde, la «*Maison du Huit-Mars*», destinée aux mères, a ouvert ses portes en 2006 et abrite

Les adultes sont là pour apporter leurs conseils.

actuellement 14 jeunes femmes et 19 enfants. Et, depuis 2007, le Mojoca loue «*La Maison des amis*» qui accueille aujourd'hui une dizaine de garçons. Ces maisons sont gérées par les jeunes. Les adultes sont là pour apporter leurs conseils, leur bienveillance et leurs savoir-faire. L'objectif étant qu'ils soient ensuite relayés par les adolescents.

De nouvelles infrastructures voient régulièrement le jour: une école de musique, fondée par la luthiste Theresia Bothe, et bientôt, une entreprise solidaire qui assurera les ressources du mouvement et permettra aux jeunes de s'insérer dans le monde du travail. Gérard Lutte reste pleinement impliqué. «*Leur amitié est leur don le plus précieux, confie-t-il. Elle illumine la dernière saison de mon existence.*»

DIANE BLOCH

[1] Mojoca = Movimiento de Jovenes de la Calle (Mouvement des jeunes de la rue).

CONTACT: Jacqueline Englebert.
TÉL.: 00.32.63.41.39.12 (en Belgique).
COURRIEL: mojoca@skynet.be